

Präsidentin des Nationalrates
Doris Bures
Parlament
1017 Wien

Wien, am 13. März 2015

- Geschäftszahl (GZ): BMWFW-10.101/0004-IM/a/2015

In Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 3443/J betreffend "Kreditkartenabrechnungen der Kabinettsmitglieder im Jahr 2014", welche die Abgeordneten Walter Rauch, Kolleginnen und Kollegen am 14. Jänner 2015 an mich richteten, stelle ich fest:

Antwort zu den Punkten 1 bis 4 und 8 der Anfrage:

Dazu ist auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 3432/J durch den Herrn Bundesminister für Finanzen zu verweisen.

- **Antwort zu den Punkten 5 bis 7 der Anfrage:**

Es standen im Jahr 2014 sieben Kreditkarten in Verwendung: eine für meine Person, zwei für Mitglieder meines Kabinetts, eine für den Herrn Staatssekretär im Bundesministerium für Wissenschaft, Forschung und Wirtschaft, eine für ein Mitglied seines Büros, sowie, im Verwaltungsbereich Wissenschaft und Forschung, eine für eine mit einer Sektionsleitung und eine für eine mit einer Abteilungsleitung betraute Person.

Antwort zu den Punkten 9 bis 11, 14 und 17 der Anfrage:

Die Verwendung der Kreditkarten für meine Person, die Mitglieder meines Kabinetts, den Herrn Staatssekretär und das Mitglied seines Büros wurde und wird anhand der monatlichen Kreditkartenabrechnungen samt den dazugehörigen Belegen, die vom Kabinettschef als sachlich und rechnerisch richtig befunden wurden, durch den Bereich Budget und Administration überprüft und im HV-SAP erfasst. Eine weitere Überprüfung erfolgt im Zuge der Verbuchung durch die Buchhaltungsagentur des Bundes und bei der Prüfung der Jahresrechnung durch den Rechnungshof.

Bei den beiden im Verwaltungsbereich Wissenschaft und Forschung verwendeten Kreditkarten erfolgt durch das angewendete Buchungssystem eine rasche Kontrolle von Zahlungen. Die Erfassung, die Freigabe und die Buchung einer Zahlung werden nach dem Vieraugenprinzip von verschiedenen Personen durchgeführt, was einen ordnungsgemäßen Gebarungsvollzug gewährleistet. Weiters unterliegt die Gebarung der Kontrolle der Buchhaltungsagentur des Bundes und des Rechnungshofs.

Die Verwendung der Kreditkarten ist nur in unbedingt erforderlichen Fällen und ausschließlich für dienstliche Zwecke vorgesehen.

Antwort zu den Punkten 12 und 13 der Anfrage:

Nein.

Antwort zu Punkt 15 der Anfrage:

Im Jahr 2014 sind für Abrechnungen der Kreditkarten im Bundesministerium für Wissenschaft, Forschung und Wirtschaft, Aufwendungen in Höhe von € 34.988,39 entstanden.

Antwort zu Punkt 16 der Anfrage:

Im Jahr 2014 sind für

- die Abrechnungen der Kreditkarten von Bediensteten des Ressorts Aufwendungen in Höhe von € 23.208,55,
- für jene der Kreditkarten von Mitgliedern meines Kabinetts Aufwendungen in Höhe von € 8.893,49, und
- für jene der Kreditkarte des Mitglieds des Büros des Herrn Staatssekretärs keine Aufwendungen

entstanden.

Dr. Reinhold Mitterlehner

| | | |
|---|---|---|
|  | Unterzeichner | Bundesministerium für Wissenschaft, Forschung und Wirtschaft |
| | Datum/Zeit | 2015-03-13T09:53:29+01:00 |
| | Aussteller-Zertifikat | CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT |
| | Serien-Nr. | 1184203 |
| | Hinweis | Dieses Dokument wurde amtssigniert. |
| | Prüfinformation | Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: https://www.signaturpruefung.gv.at/ . Die Bildmarke und Hinweise zur Verifikation eines Papierausdrucks sind auf https://www.bmwf.gv.at/amtssignatur oder http://www.help.gv.at/ veröffentlicht. |
| Signaturwert | gcp8X0UCub6Ls9etQ0idDW7kM7YijFxxDUBAefsu67P8kCKvzBYaSGIBLFBGx/J5GmAzU5L/sjLT5yc5QT+0udZXwufCGLMRnmDtxCQIEjaRVyzi4i9tndNxfEwiJHxMfEdd/Napl/uY+58rQsgkeOMqE0e7HdlCTHQb9CU0coJt hVdC7al27JpigQ0L4Qx9M1e6/zvgcd8hvm8UQEIÄ87WjoRTCMadU1udZ9r0sangjD5CGR73P9QIAR+xEf8pK3VkpXgqCy6SIGW7pkek55isjdoLuakOIRrcIw0XzQ+lb+bhbLQZ4xU4XFpORKUy9+Z+E8oFYICZW0+sA== | |